



EL CARPINTERO

SUPLEMENTO

Órgano del Consejo Regional de la Federación Regional de Trabajadores en Madera
adherida a la Confederación General de Trabajadores

Administrador: J. ROJAS

Correspondencia: CORREO N.º 3

Redactor: P. AGUIRERA

NUM. 12

SANTIAGO 20 DE DICIEMBRE DE 1932

— 127 — AÑO 1

Nuestra reparación

Obedeciendo a impulso de las condiciones que palpitaban en la conciencia de los militantes más aguerridos de los trabajadores en madera, salta de nuevo a la palestra, ese cuadro de los sufrimientos del brazo, el sermón y la gaitana. Como portavoz de los oprimidos, este suplemento tiene el propósito de acuar las voluntades de todos aquellos compañeros, que tengan la firme convicción de continuar la lucha por seguir a todos los carpinteros en una organización que responda a los anhelos de los que palpitan con un ideal de justicia y libertad.

Su principal misión por el momento consistirá en embestir las fuerzas de los libertadores en madera a través del péñ, a objeto de realizar los acuerdos de la Convención de días de marzo, en la que quedó constituida la Federación Regional de los Trabajadores en Madera.

Sea o no sea esta alianza para frenar los abusos patronales y gubernamentales, que sabemos que a diario se cometen con nuestros hermanos de trabajo. Por lo tanto, los que tengan una queja no abuse, un apellido o una justicia que denuncie, encontrará en este boja la más pronta acogida.

Para que esta pequeña voz sea oprimida y contante una labor perseverante, necesita de cooperación firme, de militancia y simpatizantes que tengan el sano interés de seguir por la realización de la organización libertaria, que ha sido siempre el mejor baluarte de defensa de los carpinteros en general.

¡Compañero! ¡Por la pronta realización de nuestros anhelos ardidos y aspiraciones de bienestar para todos!

¡A la lucha! ¡A la acción!

La Convención de la C. G. T.

Los gremios que componen la C. G. T. se agrestan a convocar al tercer congreso en Talca por el Consejo Regional de la C. G. T. a realizar los días 1, 2 y 3 de enero de 1933.

La necesidad de la lucha ha hecho que los gremios arriesgen los preparativos para el envío de sus delegados con el anhelo temerario de sus trabajos que presentarán a la Convención.

Los Trabajadores en Madera, por su parte, ha nombrado una comisión de 3 miembros para el estudio de la propuesta que no podemos publicar hasta el próximo número. De estos tres miembros será el delegado que nos representará en Talca, una vez que la comisión apruebe su informe.

¡PERSECUCION!

Contra los maestros del patriarcal que han vendido la patria, ¿qué hay que hacer? Contra los hambreadores del pueblo que necesitan nuestro testimonio.



¿Qué hay que hacer? Contra los reaccionarios de la libertad que han llenado de hombres las cárceles, ¿qué hay que hacer? EXIGIR. No con el grito ahogado de los países políticos. No. Si exigimos la libertad de hacer salida de una conciencia libre: con PAN, LIBERTAD, TECHO. Que esto sea lo que los señores Nuncio. Que el pueblo educado en la escuela libertaria, CONQUISTAR esta necesidad misma, si por principio tan antiguo, tan nuevo lo han llevado a estos algunos compañeros de provincia adheridos a la C. G. T. Tanto valor para tanta miseria! Los años del espíritu, por intermedio de los estudios del taller y del taller, han llenado los círculos de hombres ideales. Muchos han caído para siempre, con una gran paciencia en los libros. Ayer no más sólo libre el compañero madrero. Una sola guerra, que dos veces quisieron y triunfó en plena libertad, bajo este mundo gobierno obrero. Hace poco, en Talca nuestro compañero de gremio Francisco Palacios, se le instruyó un proceso por subvertir el orden constituido. Dos compañeros que le ayudaban, Herminio y uno que no sabemos el nombre, han desaparecido con la persecución. Al compañero Palacios se le aplicó la más vil multa judicial. Se le condenó a 10 meses de prisión estruendosa y a 500 pesos de multa. Ante esta barbaridad tan insólita, la esposa de este compañero sobrevivió a través de los años. No se le prohi-

bió salir en el proceso, como lo ha hecho antes el compañero abogado Nuncio Domínguez. Pero hay que matar con el plomo el rifle y la escopeta a los libertarios. Todos los tirantes son ríngos. Bien. De pie ante la frente.

Trabajadores madereros, condesciéndenos en casos de los sindicatos libertarios. Trámonos PAN, LIBERTAD Y TECHO.

LA MISION Y EL OBJETIVO DE LOS COMITES DE OBRA

La Unión de Trabajadores en Madera, al iniciar a principios del año en curso la organización de los comités en las obras en construcción en fábricas y talleres, estuvo claramente la misión a desempeñar por estos comités, que no era otra que la de resolver de inmediato los dificultades que se presentaran entre obreros y patrono.

A la vez era mantener en constante relación a los separados con las actividades del gremio en general.

Los Comités en su codiciado interés en sus deberes para pensar, juzgar, decidir, creando las circunstancias en las cuales, debiendo comunicar el gremio para que este estudie y sancione la acción conjunta de todos los militantes. Los delegados de gremios que compongan dichos comités, tienen la misión de reunir a sus compañeros de labor para imponerles de las necesidades que más apremian en la lucha, como ser: la salida del producto, la necesidad, la ayuda mutua a los compañeros perseguidos por autoridades y patronos tiranos y explotadores.

Los Comités de obra, fábrica o taller son, pues, los celosos, en decir, los guías, en definitiva y a la vez soldados que se relacionan en todo momento con el Consejo Regional o Directivo, para enfrentarse a todas las contingencias que presenten los que replican y mandan.

Nunca puede ser la misión de dichos comités, desde la lucha revolucionaria defensiva y ofensiva ejercida por los trabajadores mismos, hacia la participación y el colaboracionismo que resulta cansada y estéril.

Para que los comités cumplan fielmente su misión y objetivos establecidos, no deben sus componentes prestarse jamás a ningún margen de políticas cascos y divergencias, que sólo hacen en las organizaciones obreras el hecho pasional y el encubrimiento al fin de los tiranos.

Sólo con el funcionamiento de comités que se vinculan y actúan conforme a las tácticas y finalidades del sindicato en su desenvolvimiento, encontrará los trabajadores la salida y consecución de la organización de combata y duradera que no aflojamente busca y no pueden encontrar.

C.

El Carpintero órgano de la Unión General de Labradores en Madera.

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1932

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Carpintero órgano de la Unión General de Labradores en Madera. Santiago : La Unión, 1932 (Santiago : Impr. El Esfuerzo). 1 no. : il. ; 39 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile